



笠 山

阿久根市立三笠中学校

学校便り 令和7年2月号

学校教育目標：分かる授業 楽しい学校 夢の実現
～保護者・地域とともにある学校～

創立78年目

校訓：自主 協調 持続

本や新聞を読みましょう。テレビも見ましょう。そして家族で話をしましょう。

校長 徳重 忠彦

令和6年度もあと1か月近くとなり、早くも2月が終わり、校内の梅花が満開となっています。卒業式も2週間後となりました。

さて、数年前のある日、私が以前勤めていたところに男性から一本の電話がありました。「〇〇学校の校門付近は花もなく子供たちがかわいそうだ。学校に花がないのはおかしいのでは。」という内容でした。その学校に問い合わせると、現在、校門は花の咲いたプランターで一杯とのこと。男性に電話をかけそのことを伝え、そして、どこからの情報であるか、男性はどこにお住まいの方かを尋ねると、某有名地図サイト（道路上を写真で見ることのできる）で〇〇学校の様子を見かけたため電話をされた県外の方であるとのことでした。ネット上の情報だけで、実際に電話を掛けてくる事案に遭遇し、正直、怖い世の中になってきたと感じました。また、ネット上では、「フィルターバブル」※1のように、気が付くと自分の好みにあった情報ばかりが流れてきます。その中にはフェイクニュースや「闇バイト」等の犯罪にもつながる情報も混ざってきます。

今回の標題は「本や新聞を読みましょう。テレビも見ましょう。そして家族で話をしましょう。」としました。レストランなどで家族全員がそれぞれスマホを触っている状況を見かけるとさみしい思いがします。子供たちにインターネットだけでなく、色々なところから情報を入れることや家族の人と意見を交換すること、そして実際に見たり聞いたり体験することの大切さを伝え続け、フィルターバブルに孤立せず、多面的・多角的な考え方を身に付けてほしいと願っています。偏った情報からだけでは、偏った考えが生まれがちです。私たち大人も、たまにはスマホから離れ、子供たちとともに、経験や体験を通して今しかない子育てを楽しんでいきましょう。

最後に、保護者の皆様、月日の経つのは早いものです。保護者、地域の皆様のお蔭をもって、大きなケガ等もなく、3年生にとって残すは公立校の受検と卒業式となりました。最後までどうぞよろしく願いいたします。

「フィルターバブル」※1： アルゴリズムがネット利用者個人の検索履歴やクリック履歴を分析し学習することで、個々のユーザーにとっては望むと望まざるとにかかわらず見たい情報が優先的に表示され、利用者の観点に合わない情報からは隔離され、自身の考え方や価値観の「バブル(泡)」の中に孤立するという情報環境を指す。

総務省のホームページから抜粋

立春 ～雪景色の三笠中～

立春を迎えた2月5日は寒波が南下した影響で雪になりました。三笠中の校庭も一面銀世界と変りました。生徒たちは、鹿児島では珍しい雪ということで、登校後すぐに校庭に出て仲間と雪合戦をしたり、雪だるまを作ったりして、寒さを忘れ思いっきり雪を楽しんでいました。生徒の姿に自然と共存して生きていくたくましさを感じました。



標準学力調査（東京書籍版）結果（令和5年12月14日・15日実施）

		国語	社会	数学	理科	英語
1年生	三笠中平均	55.2	41	52.2	45.1	41.4
	全国平均	59.9	51	56.2	46.6	56.8
	全国との比較	-4.7	-10.0	-4.0	-1.5	-15.4
2年生	三笠中平均	55.8	45.7	44.7	34.3	30.4
	全国平均	58	46.9	49.6	41.7	52.1
	全国との比較	-2.2	-1.2	-4.9	-7.4	-21.7
3年生	三笠中平均	75.9	63.6	61.7	80.2	56.3
	全国平均	72	67.6	55.9	64	60.7
	全国との比較	3.9	-4.0	5.8	16.2	-4.4

今後の結果を踏まえ、特に1、2年生は、取り組み方や学習方法の改善などを重視して、基礎的基本的事項（標準学力）の定着をめざします。

PTAリサイクル活動 ～限りある資源を大切に～

16日（日）の午前中にPTAリサイクル活動を実施しました。事業部の筒部長さんを中心に馬見塚商店さんの御協力をいただきながら多くの空き瓶を回収することができました。御協力をいただいた地域の区長様をはじめ、地域幹事の方々、保護者、生徒、先生方、参加していただきました皆様ありがとうございました。



柔道世界王者 中村美里さん来校～アスリート派遣事業～

2月17日に柔道元世界王者の中村美里さんが三笠中に来校しました。記念講演後、2年生を対象に柔道の授業をしていただきました。講演では、達成できそうな「小さな目標」を立て達成し、その積み重ねで自分自身を成長させることの大切さについて、人生の分岐点での決断を自分でした経験等を話していただき多くのことを示唆してくれました。北京のオリンピック、リオデジャネイロオリンピックで獲得したメダルを手に取り興奮していた生徒もいました。柔道の授業を通じて「自他共栄」（互いに信頼し、助け合



中村さん（前列中央）と記念撮影

うことができ、自分も世の中も共に栄えることができる）の精神についても教えてくれました。



授業の様子



オリンピックのメダル

1・2年清掃ボランティア ～故郷への感謝の気持ちを込めて～

2月20日に1、2年生が清掃ボランティアに取り組みました。1年生は主に通学路を中心にゴミを拾い、2年生は脇本海岸でゴミ拾いをしました。活動を通して、故郷のかけがえのない自然がいつまでも美しいものであってほしいと思いを新たにした生徒も多かったようです。



清掃に取り組む1年生



清掃に取り組む2年生

令和7年3月の行事予定

日	行事等	日	行事等
4（火）	学年朝会、自転車点検日	13（木）	公立高校合格者発表、全国学力学習状況調査理科プレテスト（2年生）
5（水）	公立高校入試（1日目）	18（火）	全校朝会
6（木）	公立高校入試（2日目）	20（木）	春分の日
7（金）	いい歯の日	21（金）	公立高校二次入学者選抜合格者発表
8（土）	クラスマッチ	24（月）	小学校卒業式
10（月）	認知症サポート講座（3年生、1,2h）	25（火）	修了式、離任式
11（火）	同窓会入会式、卒業式予行、公立高校追加の選抜	26（水）	PTA送別会
12（水）	第78回卒業式		

【年度末、年度初めの予定について】

離任式〔3月25日（火）11:10～〕、PTA送別会〔3月26日（水）18:00～〕、入学式〔4月7日（月）13:30～〕
令和6年度も残すところあと1ヶ月です。新年度の準備を計画的に進めたいものです。4月には家庭訪問も計画しております。日程については最終調整中です。日程が決定しましたらプリントにてお知らせします。

学校ホームページでカラー版を見ることができます。また、最新の情報は学校ブログで更新しています。

アドレスはこちら→ <http://www.mikasa.akune-school.net>

または、右の2次元バーコードをスマホのカメラ機能で読み込んでください。または、阿久根市立三笠中学校 で検索

